



芝樋ノ爪小だより

<https://shibahinotsume.edumap.jp>

川口市芝樋ノ爪 2-10-48 TEL048-266-5265

学 校 だ よ り
令 和 6 年 1 2 月
川口市立芝樋ノ爪小学校
児 童 数 : 2 7 8 名

過ぎ去っていく時の中に思うこと

校長 吉田 栄

夜も明るい街中とはいえ、澄み渡る夜空に輝く星々が、一層美しいこの季節。寒気ひときわ厳しい中ではありますが、冬の陽だまりは殊の外心地よく、この季節の楽しみの一つとなっています。12月「師走」。本格的な冬の到来です。そして、長かった2学期も最終月となり、学校ではいよいよよまよめの時期を迎えました。

年の瀬を迎えたこの時期、今年1年を保護者の皆様、地域の皆様へのたくさんの感謝とともに振り返り、新たな年へ向けての改善を考える中、毎年きまって反省するのは、自分自身の「時間の使い方」です。

こうして1年、また1年と年齢を重ねるに伴い、1年間で本当にあつという間に過ぎ去ってしまうような気がします。19世紀のフランスの哲学者 ポール・ジャネ は、主観的に記憶される年月の長さは年少者にはより長く、年長者にはより短く評価されるという心理的現象「ジャネの法則」を提案しました。この「ジャネの法則」はポール・ジャネの甥にあたる心理学者 ピエール・ジャネ の著書によって一般に紹介されました。この法則は、端的に言うところ「生涯のある時期における時間の心理的長さは年齢に反比例する」というものです。例えば、50歳の人にとっての1年の長さはその人生の50分の1ですが、5歳の子供にとっては人生の5分の1に相当します。つまり、50歳の人にとっての10年間は、5歳の子供にとっての1年間に相当することになります。両者を比較すると、時間の心理的長さが5歳の子供は50歳の人10分の1ですので、5歳の子供にとっての1日は50歳の人10日に相当することになります。この法則が正しいとするならば、なるほど…どうりで1年があつという間に過ぎ去ってしまうはずで、私にとっての時間は児童の何倍も早く経過しているのですから…。

ジャネはこの法則をとおり、「時間は年齢とともにこんなにも早く過ぎ去ってしまうのだから、大切にしなければならない」ということを伝えたかったのかもしれませんが。「ジャネの法則」の真偽は別にして、時間の過ぎる早さについての言葉に「光陰矢の如し」があります。この言葉の「光」は「日」、「陰」は「月」を表しており、「光陰」とは月日や年月の比喩表現です。「矢の如し」とは「放たれた矢のように早い」ことを意味しています。さらにこの言葉は、「月日が経つのは非常に早く、放たれた矢のように一度過ぎたら二度と戻ってこない」ということから、「何もせず無駄に毎日を過ごすべきではない」という戒めの意味も含んでいると考えられます。時間についての類似した言葉には、「少年老い易く学成り難し」「一寸の光陰軽んずべからず」「少年に学ばざれば老後に知らず」などがあります。

10歳の児童も、これまで過ごしてきた時間をもう一度繰り返せば、成人することになります。立派な大人の仲間入りです。ここで「ジャネの法則」が正しければ、これから先の10年は、これまでの10年よりもずっと早く時間が過ぎてゆきます。自分自身を含め、「まだまだ時間はたっぷりある」と油断することなく、一日一日を大切に過ごし、未来へと続く今を精一杯生きてほしいと願うばかりです。

“Tomorrow I will live, the fool dose say: today itself's too late; the wise lived yesterday.” (明日はなんとかなる…と思うのは馬鹿者だ。今日でさえ遅すぎる。賢者は昨日のうちに済ませてしまっている)

この言葉は、アメリカの社会学者 チャールズ・クーリー の言葉です。日々の忙しさに追われ、ともすれば目の前の仕事さえも後回しにしてしまうことは、誰にでもあることだと思います。しかし、後になって後悔することになるのは他でもない自分自身です。年が明ければ「今年こそは…」と毎年思っています。児童のために今すべきことは何か…。児童のためにやり残したことはないか…。あつという間に過ぎ去っていく時の中、考えずにはられません。



12月行事予定 授業日数17日



日	曜	行 事
1	日	
2	月	校内図作品展(9日まで)
3	火	(4・5年)5時間授業 基礎基本国語 (5年)トヨタ自動車出前授業 (4・5年)授業参観・懇談会
4	水	講話朝会 (2・6年・わかば)授業参観・懇談会
5	木	読書 (5・6年)委員会活動
6	金	基礎基本算数 (1・3年)授業参観・懇談会
7	土	
8	日	
9	月	(1年・わかば低学年)いのちの教室
10	火	基礎基本国語
11	水	体育朝会 スクールカウンセラー来校 移動図書館あおぞら号巡回
12	木	全学年5時間授業 読書
13	金	基礎基本算数
14	土	
15	日	
16	月	
17	火	基礎基本国語
18	水	音楽朝会 なかよし班遊び
19	木	全学年5時間授業 代表委員会 生活目標話し合い・なかよしアンケート
20	金	(1~3年)4時間授業 (4~6年)5時間授業 基礎基本算数 2学期給食最終
21	土	
22	日	
23	月	全学年3時間授業 大掃除
24	火	全学年3時間授業 学級の時間 2学期終業式
25	水	冬休み(1月7日まで)
26	木	
27	金	
28	土	
29	日	
30	月	
31	火	

授業参観・懇談会

12月3日(火)に4・5学年、4日(水)に2・6学年・わかば学級、6日(金)に1・3学年の授業参観・懇談会を予定しています。詳細は11月1日配付のお手紙をご覧ください。

学校運営協議会

11月16日(土)に第2回学校運営協議会を開催しました。委員の方には校内音楽会をご覧いただき、本校の学校運営についてご意見をいただきました。

おめでとうございます

〇川口市児童生徒科学振興展覧会

優秀賞 6年

優良賞 5年

6年

PTA読み聞かせ

11月7日(木)朝の読書タイムの時間にPTA読み聞かせで読んでいただいた本を紹介します。

1年1組 『ふたつでひとつ』

1年2組 『おともだちたべちゃった』

『じゃない!』『No, David!』

2年1組 『スタンリーとちいさな火星人』

2年2組 『たべてあげる』

『みがいてあげる』

3年1組 『バムとケロのそらのたび』

3年2組 『かたつむりちょうじゃ』

5年1組 『わたしのいもうと』

6年1組 『かべのむこうになにがある?』

6年2組 『耳の聞こえないメジャーリーガー』

ウィリアム・ホイ』

わかば学級 『ねこのラーメンやさん』

1月の主な行事予定

8日(水) 3学期始業式 全学年3時間授業

9日(木) 3学期給食開始 (5・6年)委員会活動

(4年)サントリー出前授業

9日(木) 競書会

15日(水) 体育朝会

16日(木) (4~6年)クラブ活動

22日(水) 児童集会(健康委員会)

スクールカウンセラー来校

23日(木) (3年)クラブ見学 (4~6年)クラブ活動

27日(月) 校内書きぞめ展(~2月1日)

29日(水) 音楽朝会

30日(木) (6年)レッズハートフルクリニック

(5・6年)委員会活動

31日(金) (R7年度入学児童保護者)入学説明会

※予定は中止や延期等変更の場合があります。

交通安全に関するお願い

埼玉県内では10月に、自転車で登校中の高校生が尊い命を失う交通事故、放課後に自転車に乗っていた小学生が自動車にはねられ、意識不明の重体に陥る交通事故が立て続けに発生しております。どちらも自転車乗車中の事故です。市内でも児童生徒の自転車による事故が11月1日現在で70件を超えており、重大な事故につながる危険性があります。ご家庭でも今一度、以下の3点をお子様とご確認ください。

- ①放課後の遊びや習い事などで外出の際は、交通ルールを順守すること。
 - ②自転車を正しく乗る（交差点での一時停止や左右確認など）こと。
 - ③自転車に乗る前に点検（ブレーキ、ライト点灯など）を行うこと
- ※自転車に乗るときはヘルメットを着用すること（努力義務）

年末に向けて夜間の事故の増加が予想されます。お子様の安全のため、ご協力をよろしくお願いいたします。

児童生徒の交通事故が多発しています！

- ①自転車は左側を通行しよう
 - ②交差点では一時停止して
左右を確認しよう
 - ③自転車に乗る前に点検しよう
- ※ヘルメットをかぶって自転車に乗ろう
(努力義務)

☆保護者様へお願い☆
お子様と一緒に交通ルールの確認をお願いいたします！

